



Bilboko
Elizbarrutia
DIÓCESIS DE BILBAO



**¿QUIERES
CONOCER
A JESÚS?**

ANEXO 2

PARA DINAMIZADORES, CATEQUISTAS, MADRES Y PADRES

**Delegación de Anuncio y Catequesis
Fede- Zabalkunde eta Katekesirako Ordezkaritza**

¿Quieres conocer a Jesús?¹

Todos hemos oído hablar de Jesús. La cuestión es qué conocemos de Él. Muchos tienen algunos conocimientos sueltos de Jesús pero sin llegar a experimentar, ni siquiera conocer, el misterio que hay detrás de Él.

Naturalmente, así no cabe una vinculación seria con Jesús ya que ante la más mínima dificultad estas personas se desvinculan prácticamente de Él, y viviendo sin ninguna referencia concreta a Jesús en su vida diaria.



Es una pena que muchos bautizados no conozcamos en profundidad quién es Jesús, qué hay detrás de Él, cuáles fueron sus grandes convicciones, el proceso que siguieron sus discípulos hasta creen en Él como hijo de Dios.



En el desarrollo del tema hemos utilizado el símbolo de un "pez". Fue un símbolo secreto que utilizaron los primeros cristianos, cuando estaban perseguidos por las autoridades romanas. El pez aparece muchas veces en el Evangelio, era algo cotidiano entre ellos, muchos de los cuales eran pescadores. Además, en griego pez "ixcis" es el acróstico (palabra formada por las iniciales) de "Jesucristo Hijo de Dios Salvador". Por eso, se convierte para ellos en una clave: al ver la imagen se identificaban como seguidores de Jesús, sin miedo a ser descubiertos.

No somos simples admiradores de Jesús, de su bondad y enseñanzas. Somos sus seguidores. Debemos ver y entender nuestra existencia a través de sus ojos. Más aún, nuestro comportamiento tiene como punto de referencia fundamental a Jesús.

Para conocer a Jesús contamos con los evangelios que no son un relato biográfico, aunque contienen datos históricos fundamentales sobre Él.

- Jesús nació en una familia sencilla de Nazaret, hijo de José y María. Aunque por razones teológicas Mateo y Lucas sitúan el nacimiento de Jesús en Belén, probablemente nació en Nazaret en tiempos del rey Herodes que murió en el 4 a.C.
- Su lengua materna fue el arameo.
- Jesús vivió su infancia, su juventud e incluso los primeros años de adulto en Nazaret, en un ambiente rural y donde su padre trabajaba como artesano.
- Hacia los treinta años Jesús inicia su actividad pública. Oye hablar de Juan el Bautista, que promovía un movimiento de conversión, escucha su mensaje y se hace bautizar por él en el río Jordán donde vivió una experiencia religiosa importante. No volvió con su familia de Nazaret, pero tampoco se quedó con Juan el Bautista. Inicio una actividad propia en Galilea como profeta itinerante junto a un grupo de seguidores y seguidoras.
- Esta actividad le lleva, después de Galilea a Jerusalén donde será ejecutado hacia el año 30.

♦.....

Tomado de guía catequesis parroquial familiar 2º, Tema 1º, Conoces a Jesús, pgs 3 y 4. Guía Pedagógica ¡Ven y lo verás!

ANEXO PARA DINAMIZADORES, CATEQUISTAS, MADRES Y PADRES

- Su predicación está basada en la llegada del reino de Dios como buena noticia y liberación, en el amor al prójimo, el desapego a los bienes materiales, el perdón y la esperanza de vida eterna y en su experiencia de que Dios es padre de todos
- Utiliza un lenguaje sencillo y propio. Sus parábolas son inconfundibles. No habla de sí mismo. No trata de transmitir su propia experiencia misericordiosa de Dios.



- Su popularidad creció con su actividad sanadora (el sanador era una persona que curaba, había muchos en aquella época); muchas de sus curaciones se consideraron milagrosas.
- Esta popularidad, unida a lo que consideraban una conducta provocadora, ya que era muy crítico con algunas normas que establecía la ley judía, acabó por exasperar a las autoridades religiosas de Israel; pues se dejaba acompañar por gente marginada, confraternizaba con pecadores, trataba con mujeres, arremetía contra la hipocresía moral de los fariseos, llamaba a Dios padre y se decía hijo suyo...
- Consciente de su final, celebró una última cena para despedirse de sus discípulos ; luego fue detenido con la colaboración de uno de ellos, experimentó la soledad en el momento de su detención. El proceso que siguió hasta la muerte, tras ser maltratado, es un ejemplo de entrega, de sacrificio, de donación de su vida y de manifestación de su amor por todos.
- Días después de su muerte, los primeros discípulos, tras una fuerte crisis, predicaban con un gran convencimiento compartido por todos: "Dios ha resucitado a Jesús de entre los muertos".